

Hôpital Nord : les travaux avancent pour une réponse hospitalo-universitaire de proximité

Le bureau du Comité d'Orientation Stratégique sur le projet « Hôpital nord » qui s'est réuni fin novembre sous l'égide de l'ARS, l'AP - HP, l'Université Paris VII et la Ville de Paris a permis des avancées importantes dans les discussions relatives au projet Hôpital Universitaire Paris Nord.

Cette réunion, qui faisait suite à plusieurs séances de travail, a permis de dresser des constats partagés et d'apporter de premières réponses aux points de vigilance exprimés par la Ville de Paris.

La Ville de Paris et l'AP - HP partagent le constat d'inadaptation des structures actuelles des hôpitaux Bichat et Beaujon à une prise en charge efficace, garantissant pleinement et dans la durée qualité et sécurité des soins. Elles s'accordent également sur le fait que ni la réhabilitation, ni même des opérations lourdes de mise aux normes et d'humanisation des tours de Bichat et Beaujon, ne pourraient permettre de répondre à ces besoins.

Ainsi, le projet de nouvel Hôpital Nord du Grand Paris (HUGPN) fédérant la plus grande part des forces médicales et de recherche des hôpitaux Bichat et Beaujon doit s'inscrire dans une stratégie d'ensemble visant à rééquilibrer l'offre hospitalière et universitaire de l'AP-HP au nord de la métropole et à anticiper les mutations du territoire liées à la dynamique du Grand Paris, en articulation avec le projet « Nouveau Lariboisière ». L'AP-HP s'est pour sa part engagée à mettre en place sur le site actuel de l'hôpital Claude Bernard une offre hospitalière innovante répondant à une anticipation des besoins de santé des populations et des évolutions technologiques, complémentaire de celle du futur HUGPN pour lequel une implantation en dehors de Paris, sur les communes de Clichy ou de St Ouen, est actuellement à l'étude avec les collectivités locales concernées. De premières propositions ont été formulées concernant notamment le développement de l'offre de soins de suite et de réadaptation et les prises en charge gériatriques, le renforcement de la couverture des soins en santé mentale en lien avec l'hôpital Maison Blanche et la constitution d'une plateforme ambulatoire, à penser et développer en partenariat avec les professionnels de ville, en s'appuyant sur les coopérations et les projets déjà existants avec le groupe hospitalier. Les contours de ce projet devront être rapidement précisés dans les prochains mois, en lien avec l'ARS et en concertation avec la Ville.

Le bureau du comité a par ailleurs été l'occasion de partager la vigilance à apporter au choix définitif d'implantation du nouvel hôpital qui devra garantir, grâce aux nouvelles infrastructures de transport, une bonne accessibilité pour les habitants du nord de Paris et la couverture des soins non programmés en complémentarité avec l'hôpital Lariboisière.

Un nouveau comité d'orientation stratégique devrait se tenir avant le printemps 2015.

Contacts Presse:

ARS Ile-de-France : Emilie Puech / 01.44.02.01.06 / emilie.puech@ars.sante.fr
AP-HP : Clémence Rémy / 01.40.27.37.22 - service.presse@sap.aphp.fr / presse@paris.fr
Ville de Paris : Quitterie Lemasson / 01.42.76.49.61 / presse@paris.fr